

dekanat.ksbf@hu-berlin.de

Ramona Krumnow Dekanin

Prof. Becker

berufungen.ksbf@hu-berlin.de

Carolin Franke

- per Mail -

08.04.2025

Julia Kramer

An der **Kultur-, Sozial- und Bildungswissenschaftlichen Fakultät**, Institut für Erziehungswissenschaften der Humboldt-Universität zu Berlin und dem DIPF | Leibniz-Institut für Bildungsforschung und Bildungsinformation ist eine

W3-S-Professur für Historische Bildungsforschung

so bald wie möglich zu besetzen.

Der*die künftige Stelleninhaber*in soll die Infrastruktur- und Forschungsabteilung „Bibliothek für Bildungsgeschichtliche Forschung (BBF)“ am DIPF | Leibniz-Institut für Bildungsforschung und Bildungsinformation leiten. Abteilungsleitungen des DIPF gehören dem Vorstand des Instituts an.

Der Schwerpunkt des Forschungsprogramms liegt auf einer deutschen Bildungsgeschichte der Neuzeit, auch in ihren transnationalen Bezügen. Eine Fortsetzung und Weiterentwicklung des bestehenden Programms in Richtung einer wissens- und sozialhistorisch ausgerichteten Forschung wird erwartet.

Dabei soll der*die Stelleninhaber*in in besonderer Weise historische Fragen der Schul- und Unterrichtsentwicklung, des Bildungssystems und der Bildungspolitik in den Blick nehmen. Aufgabe ist ebenso die Leitung der BBF mit einem ca. 30-köpfigen Team und die Weiterentwicklung der BBF als zentrale Infrastruktureinrichtung; der besondere Schwerpunkt liegt hier im Ausbau der digitalen Services. Die Lehrverpflichtungen der Professur (reduziertes Deputat von 2 SWS pro Semester) werden an der Kultur-, Sozial- und Bildungswissenschaftlichen Fakultät der Humboldt-Universität zu Berlin wahrgenommen.

Gesucht wird eine Führungspersönlichkeit, die durch hervorragende wissenschaftliche Leistungen im Bereich der historischen Bildungsforschung national und international ausgewiesen und verankert ist. Erwartet wird Forschungserfahrung mit deutschsprachigem Archivmaterial. Erfahrungen in der Einwerbung von Drittmitteln, der Leitung von Forschungsprojekten, der Personalführung und der interdisziplinären Kooperation, insbesondere mit Blick auf die Zusammenarbeit am DIPF sowie im Institut für Erziehungswissenschaften der Kultur-, Sozial- und Bildungswissenschaftlichen Fakultät an der HU, werden erwartet. Erfahrungen in der Leitung/Weiterentwicklung von Forschungsinfrastrukturen werden ebenfalls erwartet.

Die Anforderungen für die Berufung gemäß § 100 des Berliner Hochschulgesetzes müssen erfüllt werden.

Die Humboldt-Universität zu Berlin und das DIPF streben eine Erhöhung des Anteils von Frauen in Forschung und Lehre an und fordern qualifizierte Wissenschaftlerinnen nachdrücklich auf, sich zu bewerben. Bewerbungen aus dem Ausland sind erwünscht. Schwerbehinderte Menschen werden bei gleicher Eignung bevorzugt berücksichtigt. Bewerbungen von Menschen mit Migrationsgeschichte sind ausdrücklich erwünscht.

Bewerbungen (inkl. eines Publikationsverzeichnisses, eines vollständigen Verzeichnisses der Lehrveranstaltungen, Angaben zu bisherigen und aktuellen (Drittmittel-)Forschungsprojekten, einer 2-seitigen Zusammenfassung des

Forschungsprofils) sind innerhalb von 4 Wochen unter Angabe der **Kennziffer PR/002/25** an die Humboldt-Universität zu Berlin, Dekanin der Kultur-, Sozial- und Bildungswissenschaftlichen Fakultät, Prof. Becker, Unter den Linden 6, 10099 Berlin oder bevorzugt per E-Mail in einer einzigen PDF-Datei an berufungen.ksbf@hu-berlin.de zu richten.

Da wir Ihre Unterlagen nicht zurücksenden, bitten wir Sie, Ihrer Bewerbung nur Kopien beizulegen.

Datenschutzrechtliche Hinweise zur Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten im Rahmen des Ausschreibungs- und Auswahlverfahrens finden Sie auf der Homepage der Humboldt-Universität zu Berlin: <https://hu.berlin/DSGVO>.

The **Faculty of Humanities and Social Sciences** of Humboldt-Universität zu Berlin, Institute for Education Studies, and DIPF | Leibniz Institute for Research and Information in Education invite applications for a

W3-S Professorship in Historical Educational Research

to be filled as soon as possible.

The successful candidate is expected to head the Infrastructure and Research Department "Library for the History of Education (BBF)" at the DIPF | Leibniz Institute for Research and Information in Education. Department heads at the DIPF are members of the institute's board.

The research programme focuses on German history of education in modern times, including its transnational references. The successful candidate is expected to continue and further develop the existing programme in the direction of research that is oriented towards the history of knowledge and social history.

In doing so, the successful candidate ought to take a special interest in historical questions of school and teaching development, the education system and education policy. The successful candidate will also be responsible for managing the BBF and its team of around 30 employees as well as for further developing the BBF as a central infrastructure facility; the particular focus here is on expanding digital services. The teaching obligations of the professorship (reduced teaching load) will be at the Faculty of Humanities and Social Sciences at Humboldt-Universität zu Berlin.

We are looking for a leader who has established themselves nationally and internationally through outstanding scientific achievements in the field of historical educational research. Research experience with German-language archive material is expected. Experience in acquiring third-party funding, managing research projects, personnel management and interdisciplinary cooperation, particularly with regard to cooperation at the DIPF and at the Institute of Education Studies at the Faculty of Humanities and Social Sciences at Humboldt-Universität zu Berlin, is expected. Experience in managing and developing research infrastructures is also expected.

Applicants must meet the legal requirements for professorial appointments in accordance with § 100 of the "Berliner Hochschulgesetz."

HU is seeking to increase the proportion of women in research and teaching and specifically encourages qualified female scholars to apply. Researchers from abroad are welcome to apply. Severely disabled applicants with equivalent qualifications will be given

preferential consideration. People with a migration history are specifically encouraged to apply.

Please send your application (**including a publication list, a complete list of taught courses, information on both past and current research projects, and a 2-page synopsis of the research profile**) within 4 weeks, quoting the **Job ID PR/002/25** to: Humboldt-Universität zu Berlin, Dean of the Faculty of Humanities and Social Sciences, Prof. Becker, Unter den Linden 6, 10099 Berlin or preferably in electronic form in one single pdf file to: berufungen.ksbf@hu-berlin.de. Since we will not return your documents, please submit copies in the application only.

Information pursuant to Art. 12, 13 DSGVO on the processing of personal data at Humboldt-Universität within the framework of job advertisements can be found on our Website: <https://hu.berlin/DSGVO>.

Please visit our website www.hu-berlin.de/stellenangebote, which gives you access to the legally binding German version.
